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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARIDAD 
 
PARTIDO QUERÉTARO SEGURO DEFINE SU TABLERO ELECTORAL 
En jugada decisiva hacia el próximo proceso electoral, el Partido Querétaro Seguro ha confirmado durante el 
fin de semana, en sesión de Consejo Estatal, a sus candidatos para competir por las diputaciones locales y 
presidencias municipales en el Estado de Querétaro. En el encuentro llevado a cabo en la histórica Biblioteca 
del Hotel Mesón de Santa Rosa, la presidenta del Consejo Estatal, Connie Herrera, ejerció su liderazgo para la 
selección de aspirantes que representarán al partido en las elecciones de 2024. La reunión se caracterizó por 
su estricto apego a las normativas electorales y la transparencia en el procedimiento de selección. Sin 
embargo, no todos los escaños tienen nombre todavía. El partido enfrenta el desafío de designar candidatos 
para los distritos y ayuntamientos pendientes: Distritos 6,7,8,9,10,11,14 y 15; Ayuntamientos de Arroyo 
Seco, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Ezequiel Montes, El Marqués, Corregidora, San Juan del Río y Tolimán. 
La presidenta Connie Herrera, destacó el compromiso del partido con la paridad de género y la inclusión, 
asegurando que estas designaciones se realizarán con el más alto estándar ético y legal, cumpliendo con los 
lineamientos aprobados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La sesión concluyó con 
la aprobación de la fecha y los detalles de la toma de protesta de los candidatos, que serán determinados por 
el Comité Ejecutivo Estatal. Además, se designó personal de apoyo para realizar cualquier trámite necesario 
ante fedatario público. La jornada reflejó la estrategia del partido Querétaro Seguro para mantener y 
fortalecer su presencia en el ámbito político estatal, con miras a consolidar un futuro próspero para el 
estado. (PA 8) 
 
https://plazadearmas.com.mx/anuncia-connie-17-candidaturas/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
MIGUEL MARTÍNEZ BUSCARÁ LA REELECCIÓN EN CADEREYTA DE MONTES 
Por Manuel Alberto Córdoba Rivera 
Ya ingresó sus documentos ante el PAN y si se avala su candidatura, pedirá licencia el último día de febrero. 
El actual edil del Municipio de Cadereyta de Montes, Miguel Martínez Peñaloza, declaró que ya ingresó sus 
documentos al interior del Partido Acción Nacional (PAN) para obtener la candidatura para su reelección y, 
puntualizó que en caso de que procedan, será el último día del presente mes cuando pida su licencia. Explicó 
que, próximamente también se estará registrando en el Partido de la Revolución Democrática y en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) para efectuar la modalidad de participación en candidatura común. En 
cuanto a la persona que se podría quedar como interino para suplirlo en la presente administración, declaró 
que forzosamente tiene que ser uno de los regidores que tiene Cadereyta de Montes. “Presenté mis 
documentos para que el Partido Acción Nacional (PAN) pueda avalar mi posible candidatura y esperar los 
tiempos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, pero de ser así, estaré pidiendo licencia el último 
día de febrero” indicó. Explicó que, en el municipio que actualmente administra se trabaja en programas 
sociales, y detalló que en uno de ellos se están entregando 22 mil cisternas con capacidad de mil 200 litros 
cada una para que, en época de lluvia, la gente pueda almacenar agua. Otros de los programas sociales que 
destacó fueron los seguros de vida que se proporcionan a los albañiles, ayudantes de albañil y empleadas 
domésticas. Reconoció que actualmente se sigue teniendo una deuda dentro de la cual se han pagado 40 
millones de pesos y quedan pendientes 80 millones de pesos. Asevero que continúan teniendo 75 laudos de 
115 que se tenían, por lo que se está llegando a acuerdos importantes con los poseedores de los laudos. 
También agregó que, en laudos, se ha estado pagando 35 millones de pesos. “Hemos pagado alrededor de 40 
millones de pesos en deuda, nos siguen embargando (…) alrededor de 80 millones de pesos (queda de la 
deuda) de 120 hemos pagado 40 y nos quedan 80” expresó. También agregó que actualmente se está 
trabajando para llevar agua en todo el municipio, y señaló que alrededor del 95% de los habitantes tiene este 
vital líquido. 
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https://codiceinformativo.com/2024/02/miguel-martinez-buscara-la-reeleccion-en-cadereyta-de-montes/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
LAS CANDIDATURAS INDEPENDIENTES FORTALECEN A PARTIDOS: EFRAÍN MENDOZA 
Por Eduardo Coeto 
Efraín Mendoza Zaragoza, expresidente del Consejo General del entonces Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ), aseguró que la figura jurídica de candidaturas independientes tuvo, en su origen, la intención 
legitimar la extensión de partidos políticos debido al deterioro de representación. “Las candidaturas 
independientes constituyen un fracaso, en términos generales (…) Cuando se crea la figura de candidaturas 
independientes en el plano federal, el dictamen dice que esta figura se crea para fortalecer el régimen de 
partidos, o sea, entre comillas no engañaron”, consideró. Son nueve personas quienes buscan una 
candidatura independiente a presidencias municipales, en 6 de los 18 municipios de Querétaro. Ellas y ellos 
tienen hasta hoy sábado 17 de febrero, como fecha límite, para juntar el porcentaje de firmas que solicita el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y tener acceso a recursos públicos de campaña. De 
acuerdo con Mendoza Zaragoza, exmilitantes del PAN y el PRI en Querétaro “han encontrado ahí la ruta 
alterna para llegar a donde querían llegar a través de un partido y simplemente se registran como 
independientes, siendo que no lo son”. Puntualizó los casos de los alcaldes Antonio Mejía Lira 
(Tequisquiapan), con pasado en el PRI, y Belem Ledesma (San Joaquín), quien ha sido presidente municipal 
tanto bajo las siglas del tricolor como por la vía “independiente”. En el proceso electoral 2023-2024 están 
Javier Navarrete de León, quien busca contender por tercera vez a la Presidencia Municipal de Corregidora y 
fue militante del PRI, así como el expanista Efraín Muñoz Cosme, quien buscará la reelección como alcalde en 
Jalpan de Serra, donde ganó en 2021 por la vía independiente. Otros aspirantes por vía independiente 
también buscan el respaldo ciudadano de al menos 2%, para los municipios de Corregidora, Colón, San 
Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán; a excepción de éste último municipio, donde el IEEQ le permite un 
respaldo mínimo del 1.5% del padrón electoral. Al explicar el caso del exregidor Luis Gabriel Osejo 
Domínguez, quien contendió en la campaña de 2018 para la Presidencia Municipal de Querétaro, juntó los 
requisitos y obtuvo una votación que le permitió llegar al Cabildo, el exconsejero electoral reconoció que “sí 
fue independiente” pero que también es una persona “vinculada al PRI en su momento”. Son de estos matices 
que nos permiten ver esta figura: no ha respondido al propósito de que la ciudadanía tenga una ruta para 
llegar al poder sin necesidad de hacerlo a través de un partido político. Por eso lo considero, lo dije desde el 
principio, como propósito, un fracaso”, enfatizó. Urge restituir espíritu de las candidaturas independientes. 
El catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales manifestó la necesidad de revisar propuestas de 
reformas “para restituir el espíritu de las candidaturas independientes, de forma que un ciudadano pueda 
acceder realmente a ellas”, sobre el planteamiento a la reforma electoral, presentada por el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Asimismo, Efraín Mendoza confió en mantener las posiciones de 
representación proporcional para la Cámara de Diputados e instó a que campaña de sensibilización social: 
“las pluris (plurinominales) a veces son para los cuadros más preparados pero poco populares (…) Que 
también salgan a conocer la población como es y tengan que enfrentar a las inclemencias de una campaña”. 
El Maestro en Historia por la UAQ recordó el único caso que gobernador “independiente” que se ha dado en 
México, el caso de Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco” en Nuevo León, quien fue llevado preso en 2020: 
“llegó a la cárcel por haber hecho uso del erario para su campaña como independiente.” 
 
https://updateme.news/local/las-candidaturas-independientes-fortalecen-a-partidos-efrain-
mendoza/amp/?fbclid=IwAR3iu1upT5McvuinBS9xNc8QNyNBgd_M3t0vFrBGeAXbmx9dt6dYB_tTOG0 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
CAPACITADORES INE LLAMAN A LA PUERTA 
El presidente del Consejo Distrital 02 del INE, San Juan del Río, Luis Gómez, dio a conocer que los 
capacitadores-asistentes electorales iniciaron con las visitas domiciliarias de los ciudadanos que salieron 
sorteados para integrar las mesas directivas de casillas en el municipio sanjuanense y de Amealco. (ESSJR 6) 
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MÁS DE OCHO MIL PERSONAS SE SUMARON A LA MARCHA POR LA DEMOCRACIA EN QUERÉTARO 
De acuerdo con los organizadores, este evento se realiza con la finalidad de defender a los poderes y 
organismos autónomos, además de que debe defenderse la democracia en el país. Ante las reformas 
propuestas por el presidente López Obrador. (Fórmula Noticias) 
 
APLAZADA SE ENCUENTRA LA REFORMA A LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EL CONGRESO 
LOCAL: GRACIELA JUÁREZ 
La nueva Ley de Participación Ciudadana para el estado de Querétaro podría no lograr aprobarse en febrero, 
ya que integrantes de Política Colectiva sumaron nuevas inquietudes, por lo que se aplazaría su presentación 
y aprobación, reconoció la diputada local Graciela Juárez. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
DESMIENTE LUPITA MURGUÍA EXISTENCIA DE GUERRA SUCIA 
Lupita Murguía negó que exista una guerra sucia contra su homólogo Santiago Nieto Castillo, ello, después 
que Roberto Gil Zuarth ingresará una denuncia en su contra en la fiscalía local por presuntamente mentir en 
su información residencial. La precandidata por el PAN al Senado aseguró, que si Nieto Castillo se siente 
agraviado por una acción, que vaya con las instancias correspondientes a interponer su caso. (N 1 y 4) 
 
ROBERTO CABRERA SE REGISTRARÁ PARA SER REELECTO ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO 
Este sábado 17 de febrero se registrará Roberto Cabrera ante el Comité Estatal del PAN para ir por la 
candidatura a una reelección como alcalde en San Juan del Río. Indicó que posterior a su registro tendrá 
hasta el 3 de marzo para poder tomar licencia y separarse del cargo conforme lo marcan los lineamientos del 
proceso electoral. En cuanto a la posibilidad de que otros funcionarios también tomen licencia para sumarse 
a alguna campaña, mencionó que en los próximos días podrían solicitarla; sin embargo, hay quienes tienen 
un mayor lapso de tiempo de acuerdo a sus intereses. (RTQ) 
 
SE REGISTRA MIGUEL MARTÍNEZ EN EL PAN, VA POR REELECCIÓN A ALCALDÍA DE CADEREYTA 
Quedaron debidamente registradas las aspiraciones políticas de Miguel Martínez, al buscar la reelección a la 
presidencia municipal de Cadereyta de Montes. Fue en las oficinas del Comité Estatal del PAN donde destacó 
que los avances realizados en Cadereyta no pueden quedar ahí, al tiempo que se comprometió a seguir con 
un municipio más próspero y para lograrlo. (AD 12) 
 
XÓCHITL GÁLVEZ ACOMPAÑARÁ A LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES EN EL ARRANQUE DE SU 
CAMPAÑA ESTE 3 DE MARZO 
Guadalupe Murguía Gutiérrez y Agustín Dorantes Lámbarri arrancarán su campaña electoral rumbo al 
Senado de la República el día 3 de febrero. Aunque el arranque formal de la campaña electoral en el nivel 
nacional será el primero de marzo; sin embargo, de manera oficial los candidatos de Acción Nacional lo 
harán hasta el domingo 3 de marzo. (AD 12) 
 
ARRANCARÁ MURGUÍA EN EL OLÍMPICO 
Con un evento en el estadio Olímpico, encabezado por la aspirante presidencial Xóchitl Gálvez Ruiz, el 
próximo 3 de marzo se dará arranque oficial a las campañas de las candidaturas federales de la coalición 
Fuerza y Corazón por México, adelantó Guadalupe Murguía, precandidata al Senado de la República por 
Querétaro. (DQ 7) 
 
LLAMA FELIFER A JÓVENES A SUMARSE A LA POLÍTICA 
El diputado federal por el PAN, Felipe Fernando Macías, consideró importante que los jóvenes se involucren 
en la toma de decisiones en la vida política y social de Querétaro. Estimó que la participación de los jóvenes 
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en la vida pública es indispensable, ya que de esto depende, que tengan mejores herramientas y puedan 
alcanzar sus sueños profesionales así como los personales. (AD 2) 
 
ROBERTO SOSA ÚLTIMO DÍAS COMO PRESIDENTE MUNICIPAL DE CORREGIDORA 
El domingo 3 de marzo estará pidiendo licencia para separarse de su cargo como presidente municipal y ya 
suena fuerte el nombre del nuevo presidente municipal de Corregidora, suena fuerte y creo que están 
premiando a uno de lo verdaderos panistas que estuvo apoyando desde lo más abajo de un panista, que era 
repartir volantes y calcomanías, hasta ahora que es regidor síndico del municipio de Corregidora al que más 
confianza le tiene Roberto Sosa, Adolfo Colín le están reconociendo su panismo y lealtad a Roberto Sosa. 
(Fórmula Noticias) 
 
PVEM 
 
PVEM VA CON SU PROPIA FÓRMULA AL SENADO DE LA REPÚBLICA Y NO APOYARÁ A SANTIAGO 
NIETO 
El actual diputado local por el PVEM, Ricardo Astudillo, informó que su partido presentó su propia fórmula al 
Senado de la República, por lo que, por estos puestos federales no irán en coalición con Morena. Aseveró que 
esta decisión a nivel nacional, no es por un tema en contra de los precandidatos al Senado, Santiago Nieto o 
Beatriz Robles, sino por un tema de una decisión del PVEM. (EUQ 1 y 3) 
 
SANTIAGO NIETO, LA MEJOR DECISIÓN DE MORENA: RICARDO ASTUDILLO 
El dirigente del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo, aseguró que a pesar de que ellos 
tendrán sus propios perfiles al Senado de la República en la entidad, esto no rompe con la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, solamente son decisiones que se toman en la esfera nacional. Con eso en mente estableció 
que no fue una decisión que se llevó desde el rubro personal, resaltó que se tiene respeto por la figura de 
Santiago Nieto, pero insistió que fue la mejor decisión que se pudo tomar en favor del proyecto de Claudia 
Sheinbaum Pardo. (N 6) 
 
PVEM QUERÉTARO DEFINE CANDIDATOS AL SENADO CON ESTRATEGIA NACIONAL 
En una estratégica coordinada con las directrices nacionales, el PVEM Querétaro, que encabeza Ricardo 
Astudillo, anunció su decisión de postular una fórmula propia para el Senado, compuesta por Gaby Argüelles 
y Alexis Hernández.  Esta decisión, según Astudillo, es parte de un reacomodo más amplio que afecta no solo 
a Querétaro sino también a otros estados como Guerrero, con el objetivo de fortalecer el proyecto 
presidencial de Claudia Sheinbaum. (AD 12) 
 
MORENA 
 
NO BUSCO PREMIO DE CONSOLACIÓN: ARTURO MAXIMILIANO 
De no obtener la candidatura a la alcaldía de Querétaro por MORENA, Arturo Maximiliano García, 
precandidato a la presidencia municipal por dicho partido político, afirma que regresará a su labor como 
fedatario público en la notaría, pues afirma no buscará un premio de consolación. (N 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NOTARÍAS POR EXAMEN Y YA NO POR “DEDAZO” 
Presidente del gremio dice estar de acuerdo con sistema de otros estados para designar.  
 
N: QUERÉTARO COMPETITIVO 
Participa el gobernador Mauricio Kuri en la Cumbre Nearshoring México. 
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AD: POR SEQUÍA, REVISARÁN LA SITUACIÓN HÍDRICA 
Autoridades estatales instalaron una mesa interinstitucional para diagnosticar los pormenores de la falta de 
agua en la entidad y proponer estrategias para mitigar la problemática. 
 
EUQ: VIVIENDAS EN EL ESTADO, ENTRE LAS MÁS CARAS DEL PAÍS 
De acuerdo con la Sociedad Hipotecaria Federal, el año pasado el precio promedio fue de poco más de 2 
mdp; cifra coloca a Querétaro con el tercer mayor costo a nivel nacional. 
 
CQRO: PVEM QUERÉTARO YA NO IRÁ EN COALICIÓN AL SENADO 
Ricardo Astudillo explicó que la coalición entre el Partido Verde, Morena y PT será para la presidencia de la 
República y a los distritos federales 1, 2, 5 y 6; en tanto que, para el resto de distritos, el Verde presentará 
sus propios candidatos 
 
PA: QUERÉTARO, EL MEJOR LUGAR PARA INVERTIR 
Revela Kuri cartera 52 de proyectos con más de 55 mil millones de pesos de inversión de empresas que 
vendrían a la entidad. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PARTICIPA KURI EN LA CUMBRE NEARSHORING MÉXICO 
El gobernador Mauricio Kuri participó en la inauguración de la Cumbre Nearshoring México, evento en el 
que además expuso, dentro del panel “TMEC: Detonante del Cambio”, las ventajas competitivas de 
Querétaro, así como las oportunidades que han derivado de la relocalización de proveeduría como uno de los 
pilares de la agenda de desarrollo económico de la entidad. (N 2) 
 
“ESTAREMOS DISTRIBUYENDO 100 MIL TARJETAS DE PREPAGO QROBÚS TOTALMENTE GRATIS”: 
GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri anunció la distribución “totalmente gratis” de cien mil tarjetas de prepago para 
el servicio del transporte público colectivo urbano “Qrobús”. Las tarjetas contarán con un saldo inicial de 
200 pesos. El saldo equivale al pago de 18 viajes en el transporte público colectivo urbano, con la tarifa 
general de 11 pesos. (Fórmula Noticias) 
 
ANUNCIA MAURICIO KURI OBRAS DE MODERNIZACIÓN EN LA CARRETERA ESTATAL 500 
A fin de seguir fortaleciendo la red carretera para la conectividad y el desarrollo de las regiones del estado, el 
gobernador Mauricio Kuri encabezó el anuncio de la obra de modernización de la carretera estatal 500, El 
Paraíso – Chichimequillas, que se realiza con una inversión superior a los 70 mdp. (..) En compañía del 
presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, atestiguó las acciones que realiza el sector de obras 
públicas estatal que comprende la ampliación de dos a cuatro carriles en una longitud de 2.4 kilómetros de 
vía, y que atienden la necesidad de la población en materia de movilidad. (Fórmula Noticias) 
 
REALIZAN PRUEBAS SOBRE EL CARRIL CONFINADO DE PASEO CINCO DE FEBRERO 
Este lunes iniciaron las pruebas del carril confinado del transporte público Qrobús en Paseo Cinco de 
Febrero, así lo informó el director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo. Se espera que en los próximos días se 
anuncie su apertura, luego de la finalización de la construcción del carril confinado y las estaciones por parte 
de la empresa ICA. (Círculo Noticias) 
 
PROGRAMA DE FOTOMULTAS DISMINUYE INCIDENCIAS VIALES EN QUERÉTARO 
Iovan Pérez, SSC, aseguró que el programa de fotomultas implementado en el estado no busca fomentar 
multas, sino prevenir muertes. El funcionario apuntó que durante el año en curso, el programa ha visto un 
decremento significativo en las incidencias de tráfico, lo cual refleja el cumplimiento de los objetivos 
planteados por la iniciativa. (N 5) 
 



 MARTES 20 DE FEBRERO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 6 

COMIENZA REPARTO DE TARJETAS QROBÚS 
El gobierno del estado, a través de la AMEQ, inició el registro de solicitantes y la entrega de las tarjetas 
gratuitas para el uso del sistema de transporte público. Para su obtención, los interesados pueden hacerlo en 
línea, a través del portal oficial https://contigo.ameq.gob.mx/SubeteAlFuturo/, o acudir a las instalaciones 
de la AMEQ o algunos de los puntos que se han dispuesto para ellos. (DQ 10) 
 
PIDEN HACER USO RACIONAL DEL AGUA 
Debido a la grave situación hídrica por la que atraviesa el país en general, Carlos Alcaraz, titular de la SEGOB, 
hizo un llamado a la población queretana para que haga un uso racional del agua. “Lo que puedo afirmar es 
que en todo el país hay una situación hídrica bastante fuerte, pero en Querétaro se está generando una 
estrategia y se trabaja en una coordinación y estamos dispuestos en todos los órdenes de gobierno a 
optimizar las condiciones con las cuales podamos trabajar. (DQ 5) 
 
EN QUERÉTARO SE TRABAJA DE FORMA COORDINADA PARA GARANTIZAR LA PAZ Y LA 
TRANQUILIDAD DE LAS FAMILIAS: SEGOB 
El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, en representación del gobernador Mauricio Kuri, destacó que el 
Ejército Mexicano ha evolucionado a la par que lo ha hecho nuestro país, ya que cumple tareas 
determinantes que impulsan el desarrollo sostenible, la construcción de la paz y la consolidación de la vida 
democrática de México. (N 2) 
 
NUEVO COMPLEJO DE LA SSC, ENLAZADO A HANGARES DE DRONES 
El nuevo complejo de seguridad de la SSC, estará enlazado a los 18 hangares de drones que se utilizan en 
diferentes tareas de seguridad. El secretario Iovan Pérez explicó que estos hangares se encuentran ubicados 
en zonas estratégicas de la entidad para poder ser implementada su operación. (DQ 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DISCUTIRÁN REFORMAS EN MATERIAL LABORAL 
Las reformas presentadas por el presidente relacionadas con la materia laboral serán discutidas, 
previamente, en un ejercicio de parlamento abierto en la Cámara de Diputados, recordó el senador Alfredo 
Botello, quien advirtió que una de las reformas que votarán en contra será la militarización de la Guardia 
Nacional. (DQ 4) 
 

PODER JUDICIAL 
 
IMPULSAN LA JUSTICIA PENAL PARA ADOLESCENTES EN SAN JUAN DEL RÍO 
El gobierno municipal de San Juan del Río, encabezado por el alcalde Roberto Cabrera, firmó un importante 
convenio con el Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes del Estado de Querétaro, dirigido por 
Salvador Arvizu Galvon.  Esta colaboración, que también involucra al IMM y al DIF municipal, se centra en la 
reintegración de adolescentes a la comunidad, fortaleciendo su desarrollo educativo, emocional y familiar, 
cuando infringen la Ley. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
CORREGIDORA NO DENUNCIÓ A YOX HOLDING Y NO SANCIONARÁ A LIBERTADORES DE QUERÉTARO 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, aseveró que Libertadores de Querétaro, ligado a Yox 
Holding, concluyó el convenio que firmó con el gobierno municipal a su cargo para la operación de la 
academia de basquetbol, por la situación que atraviesa el equipo ante el posible fraude cometido por parte 
de la empresa de “trading” deportivo. (CQRO 1 y 4) 
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URGE UN RELLENO SANITARIO EN EL MARQUÉS: ENRIQUE VEGA 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, consideró urgente contar con un relleno sanitario en la 
demarcación, ante la propuesta del gobierno estatal de construir un relleno sanitario para la zona 
metropolitana, pues El Marqués envía sus desechos al municipio de Colón. Otra de las propuestas del alcalde 
marquesino es que a través de recursos privados se construya un relleno sanitario con el objetivo de contar 
con un espacio más cercano; pero, agregó, la recolección sí debe mantenerse a través del municipio. (EUQ 7) 
 
NORMA MEJÍA PRESIDE APERTURA DE NUEVA TIENDA DICONSA EN SANTILLÁN, EN TEQUISQUIAPAN 
La presidenta del Sistema Municipal para el DIF en Tequisquiapan, Norma Mejía, encabezó la inauguración 
de la tienda Diconsa en las comunidad de Santillán, a través de este programa todos los habitantes pueden 
adquirir productos de primera necesidad a muy bajo costo con lo que se apoya la economía de las familias. 
(ESSJR 8) 
 
SAN JUAN DEL RÍO DESTACA POR SEGURIDAD Y CRECIMIENTO ECONÓMICO: CABRERA 
El alcalde Roberto Cabrera reportó avances significativos en seguridad y desarrollo económico en San Juan 
del Río, reflejo del compromiso de su gestión con el bienestar de la ciudadanía. Este cambio, según el edil, no 
solo mejora la acción de la ley sino que también fortalece la paz social. (ESSJR 3) 
 
GARANTIZAN PROTECCIÓN A FAMILIAS 
Primer municipio comprometido con áreas para salvaguardar a los niños y adolescentes. Abonan dinámicas 
las personas que pasan por conflictos con la ley Con la intención de fortalecer el tejido social en el municipio 
de San Juan del Río, además de garantizar los derechos de los niños y adolescentes, se llevó a cabo la firma de 
convenio entre el Gobierno con diversas áreas para desplegar dependencias y salvaguardar la integridad de 
los sectores vulnerables, esto con la dirección del CIEMA, representado por Salvador Arvizu. (ESSJR 1 y 6) 
 
AL JUZGADO CÍVICO 10 MENORES EN MUNICIPIO 
Refirió que los menores que fueron remitidos al Juzgado Cívico Municipal oscilan entre los 12 y 17 años de 
edad. Además, precisó que esto representa un porcentaje mínimo del total de personas que fueron detenidas 
y canalizadas hacia esta instancia, toda vez que durante el mes pasado se arrestaron a 551 infractores pro 
cometer diversas faltas administrativas en la demarcación. De este año, un total de 10 menores de edad 
fueron remitidos al Juzgado Cívico Municipal de San Juan del Río, principalmente por consumir bebidas 
alcohólicas en la vía pública. Dichos infractores tuvieron que pagar una multa para salir de la cárcel 
municipal, dio a conocer la titular de la Secretaría de Gobierno de esta demarcación, Bibiana Rodríguez. 
(ESSJR 6) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
IQM Y UAQ CREARÁN UNA AGENDA DE DERECHOS HUMANOS APEGADA A LA AUTONOMÍA Y 
CUIDADOS 
Con la finalidad de reforzar los lazos de colaboración interinstitucional, la directora general del IQM, Marisol 
Kuri, sostuvo una reunión con la rectora de la UAQ, Silvia Amaya, con quien acordó la construcción de una 
agenda de derechos humanos apegada a los principios de autonomía y cuidados. (ADN) 
 
PLANTEAN LA APLICACIÓN DE EXAMEN DE OPOSICIÓN PARA ENTREGA DE NOTARÍAS 
El Colegio de Notarios del estado de Querétaro planteó que se evalúe la posibilidad de generar examen de 
oposición para la asignación de notarías, generando con ello un proceso más justo y equitativo. (P 2) 
 
NOTARÍAS POR EXAMEN Y YA NO POR “DEDAZO” 
El presidente del Consejo de Notarios de Querétaro, Carlos Altamirano, dijo estar de acuerdo con que se 
implemente un sistema de asignación de notarías a través de exámenes de oposición. “La facultad la tiene el 
Ejecutivo, las facultades las sigue teniendo el Ejecutivo del estado, de acuerdo a la Constitución local y, 
obviamente, el dador de la fe pública es el estado, o sea, es una función pública del estado; sin embargo, 
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obviamente, quizás lo más justo, lo más equitativo es que hubiera una elección a través de un examen de 
oposición”. (DQ 5) 
 
ELEVA UAQ OFERTA DE INCREMENTO INTEGRAL A 4.3% AL STEUAQ 
En una nueva mesa de negociación, desarrollada en el Centro de Conciliación Laboral del Estado de 
Querétaro, la UAQ presentó un nuevo ofrecimiento al Sindicato de Trabajadores y Empleados de esta Casa de 
Estudios (STEUAQ): 3.8 directo al salario y .5 a prestaciones, significando un incremento integral del 4.3%. 
(N 5) 
 
ESPERA UAQ RESOLUCIÓN AL INTERIOR DEL SUPAUAQ 
La rectora de la UAQ, Silvia Amaya, confió en que el proceso legal que se desarrolla al interior del SUPAUAQ 
se resolverá en beneficio de sus agremiados; lo anterior luego que desde el pasado 14 de noviembre del 
2023 se encuentra sin representación sindical. (N 5) 
RATIFICAN A RIVADENEYRA AL FRENTE DE LA CANACINTRA 
Empresario dijo que sigue en auge la industria en la demarcación. Manuel Rivadeneyra fue ratificado como 
presidente de la CANACINTRA en el municipio de San Juan del Río para el periodo 2024 - 2025, luego de 
haberse desarrollado una asamblea entre los miembros del consejo directivo de este sector. (ESSJR 2) 
 
PRESIDIRÁ ROMÁN FLORES LA CANACO 
La CANACO en San Juan del Río, afiliados a este órgano realizaron una asamblea extraordinaria para 
nombrar a quien estará encabezando la Cámara, eligiendo a Guadalupe Román. (PA 1 y 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUATRO DE GUERRA 
Histórico. Ni el RedQ de José Calzada ni el sistema híbrido de Pancho Domínguez pudieron dejar firme y en 
operación el prepago, que es fundamental para mejorar el transporte público. Pero Mauricio Kuri ya lo 
alcanzó en este, su tercer año de gobierno, ligando el nuevo sistema a la entrada de autobuses funcionales y 
modernos, de una marca reconocida y sin excentricidades, y regalando en 10 días 100 mil tarjetas de Qrobús 
equivalentes a un tercio del total de usuarios diarios. Para colmo, el regalo incluye 200 pesos de saldo y con 
eso el gobernador mató todos los pretextos de los concesionarios mañosos que sólo sabían reclamar 
aumento de tarifas. Estreno. Las vísperas que provocan el regalo de 100 mil plásticos precargados no son 
electorales, sino operativas porque el nuevo eje Qrobús del muy esperado Paseo Cinco de Febrero, tras más 
de un año de obra, está por entrar en fase de pruebas y de servicio y es exclusivamente para pago con tarjeta. 
Confianza. En San Juan del Río, Roberto Cabrera adelantó que Gabriel Figueroa, actual director de JAPAM, 
coordinará su campaña por la reelección. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / SOLITARIOS 
Por Adán Olvera  
En solitario, así parece que se enfrentarán Santiago Nieto y Beatriz Robles en la contienda electoral en 
búsqueda del Senado de la República. La alianza opositora que conforman a nivel federal Morena, Verde y 
Partido del Trabajo, al aparecer en Querétaro, no acompañará a los candidatos de Morena. Las recientes 
semanas no han sido las mejores para el abanderado de Morena, y es que entre los comentarios del 
presidente de México y los señalamientos que vienen a hacer en su contra panistas como Roberto Gil Zuarth, 
lo dejan en una posición incómoda; hay que sumar este amago de los Verdes y del PT que buscarán ir solos 
por el Senado, dejando a la fórmula de Robles y Nieto sin el respaldo de la alianza Sigamos Haciendo 
Historia. Pero la fórmula de Santiago y Robles no es la única que vive en la incertidumbre de Morena, lo son 
todos los contendientes en la zona metropolitana, y es que la candidatura insignia, que es la de la capital, no 
termina por definirse en el partido guinda; Maximiliano García, Paloma Arce y Armando Rivera llegaran a 
una campaña con el desperdicio del tiempo que otorgó la precampaña y sin una definición más certera para 
trabajar en las estructuras. Morena está en el mismo caso en El Marqués, San Juan del Río y Corregidora: no 
le da definición a ninguno de los aspirantes y los lleva a una contienda en donde sus adversarios han 
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aprovechado de manera importante el tiempo. El adversario mejor capacitado y mejor entrenado para 
derrotar a Morena es el mismo partido de Morena, no define y, además, sube a precandidatos que no encajan 
con la militancia y los divide, además de hacerlos enojar. Todo parece indicar que los dirigentes de Morena 
hacen todo lo posible por descomponer en escenario a los que van en la boleta. Los panistas no pueden, y no 
deben, confiar ante esta operación política de sus adversarios y las coyunturas que se les presentan, porque 
sorpresas siempre existen. De rebote. Están terminado de delinear los detalles finos de propaganda y 
campaña de “Felifer” Macías, de ahí se colgarán la gran mayoría de candidatos y me dicen que la intención de 
algunos es no seguir la directriz que se fije a nivel nacional de la campaña de Xóchitl Gálvez, lo cual tiene sus 
riesgos. Todo parece indicar que los dirigentes de Morena hacen todo lo posible por descomponer en 
escenario a los que van en la boleta. (DQ) 
 
PROGRAMAS POR LA EDUCACIÓN 
Por Martha Elena Soto 
La educación es una prioridad para el gobernador Mauricio Kuri, y se demuestra con los programas insignia 
de este gobierno. Desde la SEDEQ ponemos en marcha diversas acciones para llevar a Querétaro al siguiente 
nivel y contamos con programas que impulsan a las y los estudiantes a cumplir sus metas, por ejemplo: A 
través de Contigo: Escuelas de Tiempo Completo, contribuimos con la recuperación de aprendizajes. El 
programa consiste en el alargamiento de la jornada escolar para alcanzar en total seis horas de actividad 
escolar. Durante estas horas adicionales los niños reciben materiales especiales para fortalecer los 
aprendizajes de matemáticas y español, y se realizan actividades lúdicas y escolares para que encuentren 
nuevas rutas de aprendizaje. La experiencia ha sido muy gratificante tanto para los maestros como para los 
alumnos. A nivel media superior contamos con el programa Contigo Nadie se quede atrás, que atiende a los 
jóvenes mayores de 18 años que por cualquier motivo no pudieron terminar su bachillerato y se les ofrece 
de manera gratuita un curso de capacitación en línea y con asesoría presencial o virtual del COBAQ, para que 
puedan presentar también de forma gratuita un examen. El año pasado 358 estudiantes acreditaron su 
examen para terminar su bachillerato y poder así continuar con su vida académica. Este año hemos tenido 
una gran respuesta. Y en torno a la educación superior, las y los alumnos cuentan con el programa Contigo 
Beca Embajadores, mediante el cual nuestros estudiantes de las universidades politécnicas y tecnológicas 
pueden realizar sus estudios, o estancias cortas en el extranjero, con el objetivo de incrementar sus 
competencias profesionales y tener una mejor y rápida inserción en el mercado profesional. El programa se 
inició en 2022 cuando enviamos a 100 jóvenes como embajadores de Querétaro al extranjero, en 2023, se 
fueron 168 jóvenes, y para 2024 tenemos ya gestionadas 236 becas para nuestros próximos embajadores. En 
el corazón de cualquier sociedad próspera y equitativa existe un compromiso inquebrantable con la 
educación y por eso trabajamos todos los días. Contigo queremos dejar huella en Querétaro, llevándolo al 
siguiente nivel. (ESSJ, DQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Entregará AMLO banda presidencial a mujer que piensa como el pueblo. Que el presidente López 
Obrador dijo ayer sentirse optimista y muy contento, porque está cerrando un ciclo, y acotó que está “muy” 
seguro de que continuará la transformación.  “Ya voy a terminar, voy a entregar el mandato y estoy 
absolutamente seguro… claro, hay que ver qué dice el pueblo y qué dice el Creador, pero como veo yo las 
cosas, voy a entregar la banda presidencial a una mujer que piensa como piensa la mayoría del pueblo, una 
mujer que se llama ‘Justicia  ’(…) yo estoy muy seguro, muy seguro de que va a continuar la transformación”. 
Error, llamar “falsos” e “hipócritas” a quienes marcharon. Que, sin mencionar a Claudia Sheinbaum por 
su nombre, quien, como ayer le reportamos aquí, al hablar de la “marcha por nuestra democracia”, dijo: 
“Resulta importante (…) señalar la falsedad e hipocresía de aquellos que hablan o marchan por la 
democracia, cuando en su momento promovieron fraudes electorales o nunca vieron la compra de votos, o 
se les olvidó respetar a los pueblos indígenas, promoviendo la discriminación y el clasismo”, el vocero del 
PAN en Querétaro, Antonio Zapata Guerrero, calificó como “grave error” que quien aspira a gobernar nuestro 
país insulte a ciudadanos que marcharon, llamándolos “falsos” e “hipócritas”. El también diputado local 
recordó que el derecho a la libre manifestación está consagrado en la Constitución y aplica para todos los 
mexicanos, y acotó: “El PAN en Querétaro respetó este movimiento genuinamente ciudadano y escuchó cada 
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una de las expresiones que se señalaron aquí en Querétaro y en las múltiples manifestaciones como la del 
Zócalo en la Ciudad de México. Como partido de oposición al actual régimen, nos toca ahora ser eco de esa 
petición y defender a nuestra democracia desde los espacios legislativos”. Sin elementos, para reclasificar 
como “feminicidio” suceso en el Zenea. Que el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, confirmó 
que no existen elementos para que, en este momento, el homicidio de la mujer que ocurrió el 1 de enero en 
el Jardín Zenea sea reclasificado como “feminicidio”. Explicó que esto obedece a que el caso no cuenta con 
elementos que correspondan con dicha tipificación, entre ellos, que exista una relación entre el imputado y 
la víctima. “Los elementos, pues, de la propia investigación, es decir, de cómo ocurrieron los hechos, sí nos 
alcanzan solamente para homicidio calificado. Hay varios elementos que, para tipificar como feminicidio, 
deben considerarse: primero, evidentemente que exista un antecedente de violencia y, en este caso, por 
supuesto que no existía ninguna relación con las personas”, afirmó. Cabe recordar que, el 4 de enero, fue 
vinculada a proceso una persona de sexo masculino de 23 años, sin domicilio fijo y originaria del Estado de 
México, por la agresión que se registró el 1 de enero en el jardín Zenea a cuatro personas y que derivó en el 
deceso de una de ellas. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Cablera provoca caos en 5 de Febrero. Una cablera que instalaba ayer fibra óptica rompió una tubería de 
la Comisión Estatal del Agua. El incidente se dio en Paseo Cinco de Febrero, esquina con Epigmenio González. 
La fuga de agua, nos comentan, era impresionante parecía una enorme fuente, por ello se tuvo que cerrar esa 
parte de la vialidad. En las próximas horas se conocerán las consecuencias del incidente. Hace algunos meses 
se dio un percance parecido que dejó por varias semanas sin agua a Querétaro. Alcaraz sienta a dialogar a 
Herbert con la OFEQ. Finalmente se realizó la reunión entre Mark Kadin, director de la OFEQ, y la secretaria 
de Cultura, Marcela Herbert. La reunión se esperaba desde una semana atrás, pero no se concretaba por la 
negativa de la funcionaria. Tuvieron que ventilar los problemas de la orquesta en su primer concierto del 
2024 y también los músicos siguieron al gobernador Mauricio Kuri, para entregarle el pliego petitorio. La 
reunión llega luego del encuentro de Kadin con la secretaria de Turismo. Nos dicen que ahí se notó quién sí 
está interesado y haciendo su trabajo. Herbert tuvo que realizar el encuentro con Kadin en compañía del 
secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz. La funcionaria asegura diálogo abierto y explica su interés de 
escuchar y atender las demandas de los músicos. Los músicos esperan acciones. (EUQ 2) 
  
ACENTOS 
Por Paloma Arce 
En 2024, por primera vez, tendremos presidenta. En este 2024 seguiremos haciendo historia y 
elegiremos a la primera presidenta de México, hecho que trasciende las fronteras del país. Este 
acontecimiento representa un avance significativo en la lucha por la igualdad de género y el 
empoderamiento de las mujeres a nivel mundial. La presencia de una mujer en el cargo más alto del 
Gobierno mexicano envía un poderoso mensaje de inclusión y diversidad, inspirando a las generaciones 
futuras a aspirar a puestos de liderazgo sin importar su género. Además, la perspectiva única de una mujer 
presidenta enriquecerá las políticas públicas, promoviendo la equidad de género, la protección de los 
derechos de las mujeres y la inclusión de sus voces en la toma de decisiones. Este hito histórico ofrece una 
oportunidad para transformar la sociedad y romper con estereotipos arraigados, fomentando un cambio 
cultural profundo que beneficie a toda la sociedad. La elección de una mujer como presidenta de México es 
un paso trascendental hacia un mundo más igualitario y justo, donde el género no sea un factor limitante 
para acceder a posiciones de liderazgo y donde se reconozca el invaluable aporte de las mujeres en la 
construcción de un mejor futuro para todos. Esperamos que suceda lo mismo en todos los estados y en 
presidencias municipales que por décadas han sido gobernados solo por hombres, como es el caso de 
Querétaro. (AD QRO14) 
 
ASTERISCOS 
Retiran apoyo. Con el anuncio del Partido Verde Ecologista sobre que buscará competir al Senado por su 
cuenta, con candidato propio y fuera de la alianza federal de la 4T, el dirigente estatal Ricardo Astudillo le 
retiró el apoyo a la fórmula de Morena a la Cámara Alta compuesta por Beatriz Robles y Santiago Nieto. El 
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partido que dirige Astudillo Suárez, quien es candidato de la 4T a diputado federal por el Distrito 2, también 
lanzará a candidatos propios en los distritos federales 3 y 4, con lo cual se diluye todavía más el apoyo del 
Verde a Morena. Por separado. La estrategia para la campaña electoral de la fórmula panista al Senado será 
hacer separadamente eventos, encuentros y recorridos por el estado, es decir, Lupita Murguía y Agustín 
Dorantes tendrán, cada uno, su agenda propia. La explicación de la candidata es que así podrán cubrir más 
territorio y recorrer toda la entidad; solo para algunos domingos podrían encabezar eventos juntos. La 
premisa de la campaña será exponer a Lupita como la mujer con la experiencia y a Dorantes como el joven 
con la energía para representar a Querétaro en el Senado. Urge relleno. Desde hace mucho tiempo, el 
alcalde de El Marqués, Enrique Vega, les solicitó a sus homólogos metropolitanos crear un organismo que 
planifique y ejecute políticas para beneficio de la zona metropolitana. Mientras en Corregidora se suspende 
un relleno sanitario que ha tenido múltiples problemas, en El Marqués urge un relleno que pueda atender las 
necesidades, no solo de la población marquesina, sino de los otros tres municipios. Terrenos hay, e incluso 
están preaprobados; solo se necesita que se apoye y se arranque. ¿Falta voluntad política? ¿De quiénes?. (AD 
QRO 14) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Bloque. El día de hoy, el alcalde Luis Nava presentará el centro de innovación "Bloque", este lugar donde 
jóvenes y empresarios tendrán un espacio con herramientas tecnológicas que les ayuden a desarrollar sus 
proyectos. Nos platican que las empresas de tecnología involucradas estarán buscando talento queretano 
para integrarse a sus filas. Bloqueos. Hartos de que la CFE no les resolviera la falta de energía luego de 30 
horas de espera, vecinos de la colonia Fovissste Constituyentes bloquearon la intersección de Avenida 
Tecnológico con Constituyentes. Nos dicen que nuevamente la Secretaría de Gobierno se hizo presente para 
dar la cara y logró que la CFE atendiera y restableciera el servicio. Ignorados. La dirigencia estatal del PRI 
no ha volteado a ver a servidores clave del partido, nada menos que a los legisladores de su partido, quienes 
fueron los primeros que levantaron la mano para competir por nuevos cargos, pero todo indica que se 
quedaran con ganas de ir a algún municipio o de la reelección. AMLO y la deuda con los mineros de Pasta de 
Conchos. El 19 de febrero de 2006 un accidente en una mina dejó atrapadas a 63 personas. Este gobierno ha 
gastado 2 mil 139 millones de pesos y ni un cuerpo ha sido recuperado. Las promesas del candidato y luego 
las del ahora presidente han quedado en eso: promesas. (P 2) 
 
MOMENTO POLÍTICO 
Por Benjamín Álvarez Esteban  
Va Gilberto Herrera por la Diputación Federal del I. Deja Miguel Ángel Herrera dirección del MHSG.  “Si yo 
quiero…te llevo”, le dijo el policía. Mauricio Kuri Mejor Tercer Gobernador. TELMEX no es negocio, dice Slim, 
pero no lo vende. Blanca Benítez propuesta de Morena por Distrito XV. Apoya IENTEC Telecomunicaciones a 
Banda Sinfónica. Autorizan licencia a Lupita y a Carlos Manuel. Otra estafa a migrantes serranos. Acertada 
decisión regularizar “raiteros”. Gilberto Herrera Ruiz, todavía senador de la República, deberá solicitar 
licencia muy pronto ya que fue designado por su partido para ser parte del Plan C de morena para lograr 
mayoría calificada en la cámara de diputados, a partir del primer día de marzo deberá iniciar campaña para 
ganar la Diputación Federal que comprende los cuatro municipios serranos y el semidesierto, además de 
Colón, Pedro Escobedo, diez municipios del estado, sin duda el más extenso, el todavía senador se había 
inscrito para buscar la Diputación local del XV Distrito electoral. A partir de este 15 de febrero Miguel Ángel 
Herrera dejó la dirección del Museo Histórico de la Sierra Gorda, su lugar lo ocupa ahora de manera 
provisional Jorge Hugo Ramos Márquez, situación difícil afrontó el Museo desde que inició la pandemia hasta 
ahora, los recursos para la promoción de los eventos culturales se redujeron drásticamente, se suspendió la 
Jornada Iberoamericana, los museos comunitarios a medio funcionar, en fin, un gran reto será volver a 
posicionar al Museo a los eventos culturales a los que nos había acostumbrado. que el cambio sea para bien. 
“Si yo quiero….te llevo….” le dijo el elemento de la Policía Municipal al conocido vecino de la recta del 
Lindero, señala en la entrevista de la compañera Beatriz González, afirma que fue violentado en sus 
derechos, además de esposado y multado, ni el menor hijo que salió en defensa de su progenitor escapó de 
ser traído a los separos municipales, pidió que fuera presentado ante la juez municipal para pedir una 
explicación de su detención, tampoco se le permitió. Si se cometió una falta administrativa, hay que ser 
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responsables, pero pareciera que disfrutar del contenido de una fría caguama ahora es un delito grave. Un 
poco de empatía no estaría de más en el actuar policial. MAURICIO Kuri se encuentra ubicado como el mejor 
tercer gobernador de acuerdo a una encuesta dada a conocer por el periódico El Economista este pasado 15 
de febrero, con 57.2 % de aceptación, en primer lugar se ubica al gobernador Mauricio Vila de Yucatán con 
62.6 %, y en segundo lugar Teresa Jiménez Esquivel de Aguascalientes con 57.7 %, ya en cuarto y quinto 
lugar se encuentran Diego Sinuhé de Guanajuato y Chihuahua, respectivamente con 54.4 % y 54.3 %. 
TELMEX no es negocio señaló Carlos Slim, el hombre más rico de México, y uno de los más rico del mundo, se 
necesita ser adivino para saber con certeza si TELMEX ya no es negocio, entonces, le provoca pérdidas, le 
preguntaron si vendería la empresa, dijo que no, habría que “agradecerle” por seguir manteniendo el 
servicio, aunque su lugar privilegiado entre los hombres más ricos del mundo esté en riesgo, también dice 
que no es un empresario consentido, pero en este sexenio su fortuna aumentó al doble, ahora su cuantiosa 
fortuna suma más de 105 mil millones de dólares, QUÉ TAL. Blanca Benítez, responsable de la oficina de 
Secretaria de Bienestar en la región es hoy por hoy una firme aspirante a la diputación por este XV Distrito 
que ahora comprende Arroyo Seco, Landa, Jalpan, Pinal, San Joaquín y Cadereyta, claro, esto en caso de que 
se confirme la especie de que toca género femenino. No la pierda de vista. Generoso fue el apoyo que la 
empresa IENTEC Telecomunicaciones entregó a los integrantes de la Banda Sinfónica Infantil y Juvenil con la 
finalidad de que puedan realizar su viaje a Comala, Colima y participar en el Encuentro Nacional de Bandas 
Sinfónicas, los costos del viaje, la estancia, eran impedimentos fuertes, por eso alumnos y padres de familia 
realizaban diferentes actividades con la finalidad de obtener fondos, ahora gracias a la gestión de Arlen 
Rubio y el donativo generoso de 34 mil pesos el viaje, la experiencia, el aprendizaje, está asegurado. TRES, 
SON tres los alcaldes que ya han solicitado licencia, esto dentro de los municipios de la región y del 
semidesierto, Lupita Ramírez, Efraín Muñoz, y Miguel Martínez, de Pinal, Jalpan  y Cadereyta, 
respectivamente, los  tres decididos a buscar la elección consecutiva, en Jalpan y Pinal los interinos son 
Sugey de Jesús Muñoz Rubio y Cirilo Leal Plaza, mientras en San Joaquín será en la Sesión del próximo 23 de 
febrero cuando Carlos Manuel Ledesma Robles  presente su solicitud de licencia y el cabildo decida al 
interino. no los pierda de vista. Acertada fue la decisión gubernamental de regularizar a los “raiteros”, los 
viajes con mínimas escalas, el tiempo del viaje en comparación con las líneas de autobuses, el costo del viaje, 
hizo que muchos que necesitamos trasladarnos a la capital del estado lo utilicemos, la prisa por cumplir el 
recorrido, el rebase en plena curva, los accidentes y sus consecuencias, al grado de pérdidas de vida, llamó la 
atención del gobierno y ahora los han regularizado, tanto propietarios de las unidades como pasajeros 
viajaremos con mayor seguridad. Otra estafa migrantes serranos ha sido denunciado ante las autoridades, 
este más sofisticado, involucra a elementos de PoEs, personas conocidas de más de uno, por ahora se estima 
que hay más de setenta migrantes afectados, un monto superior a los 40 millones de pesos, las autoridades 
debe actuar con prontitud, el asunto debe ser aclarado, los responsables responder por los montos recibidos, 
hasta un sitio donde se les colocaba un vacuna había en Cadereyta como parte del montaje. Otro caso para la 
araña. (VOZ DE LA SIERRA) 
 
¿FRICCIONES DEL VERDE-MORENA ESCALAN AL ABANDONO DE SANTIAGO NIETO? 
Las diferencias entre el Verde Ecologista y Morena parece que siguen generando daños colaterales pues, 
aunque el líder local del PVEM diga lo contrario, ahora la alianza se rompió rumbo al Senado, lo que deja en 
el limbo a Santiago Nieto Castillo. Nieto Castillo, cabe señalar, era el segundo en la fórmula de la alianza 
morenista, y estaba siglado por el Verde, lo cual deja algunas dudas sobre la continuidad de su candidatura; 
por su parte, Astudillo Suárez continúa firme con su candidatura por el Distrito Electoral Federal II, que 
comprende San Juan del Río y Amealco, aunque, con tantos cambios, podría haber también una ruptura. 
Astudillo justificó que este cambio busca darle  “más votos” a la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum 
Pardo, al mismo tiempo que al propio Verde, sin embargo, estos argumentos no parecen coherentes y solo 
abonan más a la división del voto de la 4T en Querétaro. Así, dos partidos que eran aliados ahora competirán 
por el voto local de los simpatizantes de López Obrador y, aunque digan que no se dividirá el voto, sus 
desacuerdos dejan el camino despejado para un PAN que ha definido a sus candidatos desde hace meses y 
que, a diferencia de Morena y el Verde, no están peleándose abiertamente con sus partidos aliados. (CÓDICE 
INFORMATIVO) 
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FUEGO AMIGO  
El alcalde de Querétaro, Luis Nava entregó ayer 705 cámaras corporales a policías de este municipio para 
garantizar la “actuación ética y responsable de la Policía Municipal, y refrendar la confianza y tranquilidad de 
las familias queretanas”. En la reunión, se vio al panista muy platicador con el secretario de Seguridad 
Pública Municipal, Luis Ferrusca Ortiz y el influyente asesor en Políticas Públicas en el Estado de Querétaro, 
Juan Martín Granados Torres. Nava adelantó que este año se instalarán 400 cámaras de video-vigilancia con 
una inversión de 43 millones de pesos. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
Día del Ejército. Durante la conmemoración del CXI Aniversario del Ejército Mexicano, el comandante de la 
XVII Zona Militar, VINICIO PEREA ALCARAZ, reveló un dato que no debería pasar inadvertido: En Querétaro 
los soldados hacen tareas de seguridad pública, manteniendo un estrecho acercamiento con autoridades 
estatales, municipales y federales. Por ello, en buena medida, gozamos de tranquilidad y estabilidad 
social. Más claro ni el agua. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Querétaro, ahí viene el tren. Debemos subirnos: Sabino. Debemos aprovechar el Nearshoring, dice Slim. 
Cristina del Llano competirá con Roberto Sosa. Entrega Luis Nava cámaras corporales a policías. Confirma el 
Partido a Gaby Argüelles al Senado. El futuro. Ayer se celebró en la Ciudad de México la Cumbre de 
Nearshoring México, en la que participaron empresarios y gobierno para analizar las ventajas que tenemos 
como país para mudar la proveeduría internacional hacia nosotros, principalmente por la mano de obra 
calificada y nuestra posición estratégica. Querétaro, por ejemplo, tiene 52 proyectos en cartera con más de 
55 mil millones de pesos, muchos de ellos provenientes de Asía, Europa y Estados Unidos, reveló Mauricio 
Kuri. En el encuentro también participaron el secretario de  Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete 
Tercero; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz; el embajador de 
Canadá en México, Graeme Clark; el director general de American Chamber, Pedro Casas Alatriste; el 
secretario de Organización de la Catem y vínculo de la central sindical con el Consejo Coordinador,  así como 
el negociador del TMEC, Ricardo Aranda Girard. Es impresionante el mundo de oportunidades lo que 
implicaría aprovechar la instalación de plantas de producción y cadenas de suministro (relocalización, le 
dicen) que se tenían, por ejemplo, en China y que los empresarios quieren mover a zonas cercanas al 
principal consumidor del mundo. Y ahí entra nuestro país y, por supuesto, Querétaro. Francisco Cervantes, 
presidente de. Consejo Coordinador Empresarial, dijo en el encuentro con este esquema de inversión 
internacional, se esperaría que en los siguientes años  se alcance 4 por ciento anual de crecimiento del PIB en 
lugar del promedio de 2.5% que no hemos podido superar en años, además del potencial para duplicar 
exportaciones e inversión extranjera”. Tan solo por este concepto, México captó 36 mil millones de dólares el 
año pasado. Tiene razón Cervantes, cuando ayer planteó que  se necesita trabajar en la simplificación 
regulatoria para facilitar la inversión y el comercio en condiciones de competencia justa; cumplir con el 
Estado de Derecho; reforzar la capacitación y tecnología, incluyendo a las pymes; y promover la inversión en 
todas las regiones del País. En la inauguración de la cumbre también participó Alejandro Encinas, 
subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, quien señaló que se tienen mas de 110 mil 
millones de dólares de inversión a desplegarse en los próximos años. Y bueno, para cerrar, habló un 
empresario que algo sabe de dineros e inversiones: Carlos Slim, presidente de Grupo Carso. Y soltó un dato: 
Con el nearshoring, México ya no sería un país maquilador, sino un socio comercial como tal, ya que la 
inversión podría incrementarse hasta llegar a 28 o 29 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). ¡¿Qué?! 
Pues sí. Esos números dio y agregó: “Ahora ya no vamos a ser maquiladores como antes, vamos a ser socios; 
esa sociedad de Canadá, Estados Unidos y México”, subrayó Slim vía telefónica, dice Reforma, en el foro 
organizado por Catem y el Consejo Coordinador Empresarial. “La inversión mayor es del sector privado, y 
está en el orden de 18 por ciento, y espero que nos vayamos al 20 por ciento (del PIB), la Extranjera Directa 
está del orden de 4 por ciento y la inversión pública, que fuera del 4 a 5 por ciento, estaríamos hablando de 
29 por ciento de inversión en general. Soy muy optimista de que se dé la inversión muy pronto”, manifestó. 
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Ese es el escenario planteado por personajes como el gobernador Mauricio Kuri; el presidente del CCE, 
Francisco Cervantes; el subsecretario Alejandro Encinas y, ni más ni menos, Carlos Slim. El tren y partió y 
debemos decidir si nos subimos. Así de claro. -Casa de Ecala- Tome nota. Cristina del Llano Feregrino, será 
candidata del Partido Verde al Distrito IV Federal y competirá contra Roberto Sosa Pichardo. Habrá que 
recordar que Cristina ya fue candidata por el PRI (en Coalición con el PVEM) y por Fuerza por México en 
Corregidora, por lo que conoce y la conocen bien en ese Distrito. Por cierto, ayer comenté en este espacio 
que la priista Mariana Ortiz hará campaña para la diputación local por el Distrito II. Es el V. Una disculpa. -
Oído en el 1810- Seguridad. No son poca cosa las 705 cámaras corporales entregadas por el alcalde 
capitalino, Luis Nava a policías municipales. Esos equipos apoyarán la interacción entre ciudadanía y policía, 
para garantizar la profesionalización de los oficiales y con fines de investigación. Muy bien. -¡Preeeparen!- 
Celebrando. La aspirante al Senado por Querétaro, Lupita Murguía, acudió a la 17 zona militar para convivir 
con los integrantes del Ejército Mexicano, que ayer celebraron su día. “Felicitar desde Querétaro a cada 
integrante del Ejército Nacional, porque su labor no solo garantiza la defensa del territorio y su soberanía 
nacional, sino que brinda acompañamiento y auxilio a las familias mexicanas cuando acontecen desastres 
naturales o fenómenos inesperados”, comentó la panista. Entre los amigos presentes, saludó al general en 
retiro, Harold Rabling, que no le falla a la corporación. Felicidades. -¡Aaapunten!- Confirmado. Como le 
adelanté ayer, el Partido Verde irá con Gaby Argüelles como su candidata al Senado, atendiendo la estrategia 
morenista de buscar ganar hasta tres escaños por estado. Y refrendó el presidente del PV, Ricardo Astudillo 
su respeto al candidato de Morena, Santiago Nieto: “No es una decisión de Ricardo Astudillo, sino de las 
dirigencias nacionales, a las cuales yo tengo que respaldar. Tenemos una excelente relación con la dirigencia 
de Morena, PT y por supuesto con el Dr. Santiago Nieto tanto en lo personal como en lo institucional, a quien 
se le respeta y reconoce toda su trayectoria”. Consummatum est. -¡Fuego!- Por cierto.Aún no se sabe el 
resultado del operativo realizado el domingo en tres alcaldías de la Ciudad de México,  particularmente en 
los edificios de City Towers Green, ubicados en la panista Benito Juárez. En el tema quisieron vincular a 
Santiago Nieto, en esa rara mezcla de intereses morenistas y panistas, que a veces se cruzan en la política. 
Por cierto, tras horas de catear algunos departamentos, los elementos de la Fiscalía General de la República 
que desarrollaron el aparatoso operativo, salieron con una cajita de cartón. ¡Porca miseria!. (PA 2) 
 
VARIOPINTO 
Por Andrés González 
En tiempos preelectorales, los ajustes y cambios de la política suelen ser cosa de todos los días. Y más 
cuando está por demás jaloneada. Sin voltear a ver lo nacional – lo de convocatoria del Zócalo y otras muchas 
ciudades- vino a atirantar la situación. Voltearemos mejor a lo local, donde la política – también- se calienta. 
Y decimos a la política local, porque se trata de aquí, más no porque aquí se esté resolviendo. Se trata del 
asunto del Partido Verde, que le retiró su apoyo a Santiago Nieto Castillo. En esto, los microsismos políticos 
comenzaron desde la tarde noche del domingo18 y si me apura, desde antes, cuando el Partido Verde se 
desprende de Morena para llevar sus candidatos locales aparte. Escalaba Ricardo Astudillo cumbres de alto 
riesgo político; pero se salió con la suya. El ya lleva en la bolsa su candidatura para un distrito electoral 
federal. Y aquí sí, con el apoyo de Morena. Pero ahora, la pelota viene con rebotes. Y está tocando instancias 
nacionales. Y si bien el asunto está teniendo intromisiones extramuros del Verde, el desenlace se dará 
primero allá, con rebotes desde luego aquí, en lo local. Por lo pronto, el Partido Verde llevará a Gaby 
Argüelles como su propuesta propia para el Senado de la República. Y apoyará a Claudia Sheinbaum desde 
luego. En tanto esto se dilucida, este domingo estuvo Santiago Nieto Castillo en el registro de Claudia 
Sheinbaum en la capital del país; en lo suyo pues y fortaleciéndose. Variopinto. También este fin de semana 
pasado, el partido Querétaro Seguro – de Connie Herrera – dio a conocer el paquete de propuestas de 
quiénes serán sus candidatos, tanto para alcaldías – no todas las cubre – como para las diputaciones locales. 
Este partido no tiene incumbencia alguna en lo federal. Para las diputaciones locales, cubrió candidaturas 
para siete distritos. Entre estos sobresale la del Lic. José de Jesús González Espinosa, que va como su 
propuesta para el distrito IV. De los candidatos para las presidencias municipales, lleva propuesta para 10 
alcaldías, en donde, contrario a lo dicho, va solo una mujer. Se trata de Maritza Guadalupe López García que 
buscará la presidencia municipal de Tequisquiapan. El resto, diez, son todos hombres. Para el municipio de 
Querétaro va el nombre de David Torres Kely, un conocido empresario que se sube por primera vez a la 



 MARTES 20 DE FEBRERO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 15 

ruleta de la política. Y les aseguro, que no lo hará mal. Así las cosas, en ese partido. Veremos cómo les va. Lo 
urgente es conservar su registro, que tanto trabajo les costó alcanzarlo. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Ciudad mármol. Muy curioso en Colón predomina el sillar, en La Cañada la cantera rosa y en Vizarrón, el 
mármol, tres materiales de lujo para la construcción. ejemplos: la Iglesia de Vizarrón, la iglesia de San Pedro 
y la Basílica de Colón. (N) 
 
ATENDIENDO CRISIS HÍDRICA 
El asunto de la sequía está ahondándose más en el territorio nacional, sobre todo en Querétaro. No es menor 
la preocupación, pues desde el gobierno estatal comienzan los esfuerzos por articular estrategias 
emergentes para atender la situación de estiaje. Por ello, se instalaron mesas de trabajo interinstitucional 
que coordinarán esfuerzos de los gobiernos municipales, estatal y federal con la finalidad de dar seguimiento 
a la situación hídrica. ¿Qué hacer como ciudadanos? Lo más urgente es concientizar sobre el cuidado del 
agua. No desperdiciarla y buscar opciones para su reciclaje. Desde las administraciones estatales será 
necesario reforzar las políticas públicas del cuidado del agua potable. En las campañas, pronto veremos 
algunas propuestas en esta materia que, más allá de frases y buenas intenciones, tienen que ser una realidad 
y atender la emergencia. En este mismo tenor, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega, mencionó la urgencia 
de un relleno sanitario metropolitano y de atender uno de los temas más sensibles en las ciudades: el manejo 
de los residuos sólidos. No es mala idea que, si hay rubros como la movilidad y la seguridad, se atienda 
también el manejo de desechos desde la perspectiva metropolitana, más allá de las posturas políticas, y 
tomando la bandera de los ciudadanos y el mejor beneficio para quienes habitan en este territorio. ¡Mucho 
qué hacer!. (AD QRO 2) 
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